

Fuentes provisionales para aguantar el calor

Estos días pueden verse conos como éste por las calles de Bilbao. No es una cañería rota, no. Se trata de una de las siete fuentes que el Ayuntamiento de Bilbao ha instalado. Eso sí, serán provisionales, hasta que desaparezca la alerta de calor. Como los termómetros de este mes de agosto parecen no dar respiro, el Consistorio ha decidido ampliar la red de más de cuatrocientos surtidores que hay repartidos por toda la ciudad. Algo rudimentarias, pero de gran utilidad, las nuevas fuentes aprovechan las columnas y bocas de riego existentes en cada zona. Agua fresquita para sobrelevar mejor la ola bochorno africano que ha invadido las calles bilbaínas y evitar posibles golpes de calor y deshidrataciones.



Una mujer mira sorprendida una de las siete nuevas fuentes provisionales instaladas en la ciudad. :: FERNANDO GÓMEZ

Pastores por un día en Abadiño

Un pastor ofrece a los turistas la posibilidad de participar en las labores de cuidado del rebaño. Una pareja catalana y otra de Portugalete estrenan la iniciativa

RAQUEL CALVO

ABADIÑO. Un estable no es el primer destino turístico que se le ocurre a cualquiera cuando organiza sus vacaciones. Sin embargo, el pastor Patxi Solana pensó un día que el trabajo que realiza con sus ovejas podía picar la curiosidad de los viajeros que pisan el interior de

Bizkaia. Al fin y al cabo, muchos llegan buscando «el paisaje verde y algo auténtico, diferente». Precisamente eso es lo que pretendían Joan Bennassar y Eulalia Formenti cuando se propusieron tomar distancia de Barcelona durante unos días. Y EL CORREO asistió a la conjunción de intereses.

Con la cámara de fotos al hombro y la paciencia necesaria para soportar un calor del que habían estado huyendo, el matrimonio catalán se acercó hasta el caserío de Solana en Abadiño el pasado viernes dispuesto a enfrentarse a la vida en el campo. A tiempo de ver el rebaño en acción, antes de que Solana lo lleve a pastar a los campos altos del macizo del Anbotu. «Se suele



Naiade pone a prueba su destreza como ordeñadora. :: FOTOS: M. ATRIO

que se animaron a probar suerte en el manejo de las ubres de las ovejas. Se trataba de «hacer pinza» y esperar a que se llenara el pezón antes de exprimir, según explicaba el experto. Costó un poco, pero acabaron extrayendo una cantidad suficiente para que todo el grupo pudiera probarla.

«Está suave», describió Sáez el trago. A lo que Solana replicó que se trata de una leche mucho más concentrada que la de principios de año: «Tiene mucha más grasa; tanto que si en otras épocas se necesitan siete litros para elaborar una pieza de queso, a estas alturas bastan cinco y medio».

Un carnero zalamero

Al avanzar la tarde, 'Alluitz', el carnero zalamero que no dejaba de pedir a las visitas que le dieran algo de pienso, dejó su protagonismo a 'Harri', el perro pastor. Había que mover el rebaño para vacunar a las ovejas antes de «echarlas al monte». Por el camino, según ilustraba el pastor, los animales se alimentarán de arbustos y hierbajos. «La oveja latxa hace una labor social, algo que otras no hacen: limpian el monte», razonó.

La actividad de Patxi Solana de cara al público comenzó a principios de año con la constitución de la sociedad Alluitz Natura. Además de mostrar su relación diaria con las ovejas, el pastor desvela también cómo se trabaja la lana o la forma de confeccionar jabones caseiros. «Intentamos ofrecer una actividad a la medida de quienes nos visitan en medio de este precioso entorno natural», argumenta desde la empresa, mientras preparan su próxima cita para el domingo 19 de agosto.



Cámara al hombro, Joan asiste a las indicaciones que el pastor Patxi Solana brinda al grupo sobre la forma de tratar al ganado.

hacer entre junio y julio, así que ya vamos tarde», alecciona a sus visitantes.

Compuesto por ovejas latxa de cara negra y cara rubia, el rebaño de Solana es el principal atractivo de la visita. Desde los secretos de un buen queso Idiazabal a los trucos

para hacer una cuajada casera con fundamento, Solana fue desgranando los pormenores de su labor ante los atentos invitados. Al llegar al escenario de ordeño, los jóvenes portugalujos Naiade Belasko y Jon Sáez, que también participaban en el tour, fueron los únicos

¡OFERTA!

COLCHONES **FLEX**

NO EXISTEN PRECIOS MÁS BAJOS
(PAGAMOS EL TRIPLE DE LA DIFERENCIA)

SOLO EN

FLEX

BARAKALDO

C/ Elcano, 29 (frente a Ertzaintza). Tfno: 94 437 70 47
Metro BARAKALDO salida Elcano

SANTURTZI

C/ Las Viñas, 19 (Frente a Correos). Tfno: 94 483 97 71.
Metro SANTURTZI salida Las Viñas

ALGORTA

SOFAS CAMA GALEA Avda. de los Chopos, 81
Tfno. 94 430 28 67 / 70. www.sofascamagalea.com

ENTREGA GRATUITA A TODA LA PENINSULA!
IPAGO APLAZADO HASTA 12 MESES SIN RECARGO!